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脱贫摘帽不解甲
持续发力奔富路
———访市人大代表熊安定

“实施乡村旅游发展、旅
游品牌创建、旅游商品开发等
13 项攻坚行动， 创建省级乡
村旅游特色村 18 个， 全市依
托全域旅游实现脱贫 1.4 万
人、增长 20%。 ”仔细研读政
府工作报告， 市人大代表、商
城县鲶鱼山街道土门村党支

部书记熊安定信心满满地表

示，将继续带领村民在巩固脱
贫成果的基础上发家致富。

“商城县脱贫摘帽， 作为
商城人我很高兴，但依然会按
照‘摘帽不摘责任、摘帽不摘
政策、摘帽不摘帮扶、摘帽不
摘监管’的要求，抓好脱贫成
果巩固。”熊安定介绍，土门村
靠近水库上游，受到地理位置
限制，脱贫工作一度受到很大
限制，“既要让贫困户脱贫，又

要保证绿水青山，这是个很难
拿捏的问题。 ”

熊安定说 ， 土门村在
2017 年以前集体经济薄弱 ，
带动能力不足。 2017 年，在村
“两委”的努力下，引进欣顺种
养殖合作社、黑石山种养殖专
业合作社， 新建软籽石牛园，
带动贫困户 15 户， 确保脱贫
户稳定脱贫。

“近期， 我们又发展了 8
家民宿农家乐，还引资流转土
地种植芍药且到明年就能产

生收入。 目前，村民年收入人
均 1.3 万元以上 ， 脱贫摘帽
了，但我们还要在巩固成果的
基础上带领村民致富。 ”熊安
定说，下一步，我们还将打造
10 公里的旅游带， 道路两旁
全种上果树，依托生态促进脱
贫致富，为“五个信阳”建设尽
一份力。

奋进谱新篇 扬鞭踏新程
———访市人大代表李高岭

“尚朝阳市长在会上作
的 《政府工作报告 》，讲成绩
实事求是，谈问题客观实在，
谋发展高屋建瓴， 定措施务
实可行，是一个求真务实、为
民担当 、 创新发展的好报
告。”5 月 17 日，市人大代表、
商城县县委书记李高岭接受

记者采访时说。
在市委、 市政府的坚强

领导下， 商城坚持把脱贫攻
坚作为重要政治任务不动

摇 ，坚持 “党建引领 、政府主
导 、政策支持 、公司经营 、市
场运作、 群众主体、 合作共
赢”的机制，坚持在科学规划

的引领下稳步有序地推进乡

村振兴工作，坚持一个项目、
一名领导、一套专班、一抓到
底的“四个一”工作机制落实
重点项目， 推动各项事业实
现新发展取得新成就。

李高岭说， 政府工作报
告中多次提到商城县， 涉及
商城脱贫攻坚成果、 重点项
目推进、民生福祉增进、全域
旅游发展等多个方面。 报告
里有对商城成绩的肯定 ，也
提出了具体要求，有鼓励，也
有鞭策。 会后，商城县将认真
贯彻市政府工作报告精神 ，
改革创新，担当作为，坚决把
政府工作报告确定的目标任

务落到实处。

李高岭表示， 商城将坚
决做到摘帽不摘责任、 摘帽
不摘政策、摘帽不摘帮扶、摘
帽不摘监管，持续坚持“四位
一体”模式，进一步巩固提升
脱贫攻坚成果； 大力发展全
域旅游， 加快构建绿色产业
体系， 着力把绿水青山转化
为金山银山、 把生态优势转
化为经济发展优势； 成立高
规格的乡村振兴指挥部 ，继
续坚持派驻第一书记和联乡

包村制度； 高位推动乡村振
兴战略实施而构建的招商新

举措，着力提高合同履约率、
资金到位率和项目开工率 ，
确保项目招得来、能落地、见
效益。

聚力促提升 奋斗更出彩
———访市人大代表梁超

“政府工作报告目标定位
鼓舞人心， 工作举措突出决
心，字里行间彰显初心，体现
了极强的科学性、操作性和务
实性，是一个提振信心、催人
奋进的好报告，更是一个贯彻
新发展理念，推动全市高质量
发展的好报告。”5月 17日，市
人大代表、淮滨县县长梁超接
受记者采访时说。

今年第一季度，淮滨县 8
项经济指标位居全市前列 ，
实现了开门红。 不久前，在全
市重点项目暨产业集聚区建

设观摩中，淮滨县亮点纷呈，

连续 4 年蝉联全市产业集聚
区观摩评比第一名。 对此，梁
超说，在市委、市政府的坚强
领导下， 淮滨坚持把发展作
为第一要务， 以脱贫攻坚统
揽经济社会发展全局， 紧紧
围绕 “滨淮福地 临港强县”
奋斗目标，着力推进“一城一
区三基地 ”建设 ，务实重干 ，
奋力拼搏， 经济社会各项事
业取得了新成效。

梁超说，政府工作报告中
多处提到淮滨，对淮滨高质量
脱贫摘帽、临港经济区建设、打
造中西部地区最大化纤纺织基

地等工作提出了具体要求，体
现了市委、市政府对淮滨工作

的高度关心关注，这既是荣誉，
也是沉甸甸的责任， 我们一定
以更高的标准、更严的要求、更
实的作风抓好落实。

梁超表示， 淮滨正面临
加速崛起、 奋力赶超的难得
机遇，淮滨干群激情满怀，干
劲十足， 将认真贯彻市政府
工作报告精神，结合实际，以
踏石留印、 抓铁有痕的拼劲
韧劲 ，埋头苦干 ，奋力追梦 ，
在打造内陆开放高地、 产业
转型 、城市提质 、乡村振兴 、
擦亮淮河文化品牌、 做强主
导产业 6 个方面拼搏出彩 ，
为全市经济社会高质量发展

作出更大贡献。

加强社区治理 建设幸福家园
———访市政协委员周强

“城乡社区是社会治理
的基本单元， 是各种利益关
系的交汇点、 各种社会矛盾
的集聚点、 加强社会建设的
着力点和夯实党的执政根基

的支撑点。 社区治理是社会
治理的基础环节和工作重

心， 是创新社会治理的重要
突破口。 ”5 月 17 日，市政协
委员、市民政局党组书记、局
长周强在接受记者采访时直

言， 要想把我们的城市建设
好， 就必须切实回应民生需
求， 找准服务的切入点和着
力点， 也就是将社区建设成

为和谐有序、绿色文明、创新
包容、共建共享的幸福家园。

“近年来，信阳市民政系
统积极创新社区治理体制机

制， 加大社区服务体系建设
力度 ，指导各地村 （居 ）委会
健全民主管理和民主监督制

度， 社区对居民群众的服务
能力进一步增强。 ”周强说，
但从总体上看， 目前我市城
乡社区治理仍然存在治理主

体职能不清、 社区承担行政
事务偏多、 社区自治机制不
健全、 社会力量参与不足等
问题，与人民群众新期待、经
济高质量发展需求、 社会治
理新任务还有差距。

“要想切实抓好社区治
理工作， 民政部门必须扛起
责任担当， 并确立了 ‘四个
一’工作理念。 ”周强介绍，所
谓 “四个一 ”就是 ，基层党组
织、 基层政府、 基层自治组
织、 社会力量和社区居民五
大社区主体一个不能少 ；建
设平安社区、法治社区、和谐
社区、 文明社区等一个不落
下；社区人居环境、综合服务
设施、 物业管理等一个不掉
队 ；把 “最多跑一次 ”改革聚
焦于人民群众生产生活的多

个领域，变“群众跑”为“干部
跑”“数据跑”，充分体现“民政
爱民、民政为民”的责任担当。

“土”“洋”结合留住“心”
———访市政协委员赵亮

如果你去过新县田铺大

塆， 你会发现在这个依山傍
水的村落里有一个上海风情

的咖啡厅，“乡土气息”与“现
代风格” 激情碰撞， 擦出了
“火花”，也吸引了众多游客。
在信阳小山村里， 为什么会
有一个上海风情的咖啡厅

呢？5 月 14 日，记者在会场见
到了这个咖啡厅的“策划人”
——市政协委员、上海蔓乡文
旅集团总经理赵亮，并了解到
了背后的故事。

赵亮与其团队刚到新县

田铺大塆时，遇到一位曾在上
海生活多年后又返乡的大爷，
交谈中得知这位大爷喜欢喝

咖啡，并聊到咖啡文化和喝咖
啡所需的环境氛围。 “大爷告
诉我小时候家穷，流浪到上海
并在那里生活了大半辈子。在
上海时，他的朋友早上和下午
都喝咖啡，自己也养成了爱喝
咖啡的习惯，但那时为了生存
没能好好体会喝咖啡的时光。
在悠闲恬静的时光里、完全放
空的状态下，才能找到人生喝

咖啡的最佳体验。 因此，我得
到了灵感，之后就决定在村子
里建一个上海风情的咖啡

厅。 ”赵亮说。
赵亮表示，城里人来到乡

村旅游， 关注的不是多么豪
华、多么舒适，而是想到一个
可以放空自己的一个环境，来
到一个能够完全抛开俗世杂

念的空间，将一个具有上海风
情的咖啡厅搬到乡土气息浓

厚的乡村那就最好不过了。搞
好乡村旅游需要找到一个好

的发力点，休闲就是乡村旅游
的一个重要元素。

“结合信阳提出的乡村发
展振兴战略，赵亮与其团队决
定在新县田铺大塆打造一个
具有一定规模的创客小镇，进
而激发连锁反应。”赵亮说，计
划开启之初， 他们在当地、周
边城市及网络上进行了创客

筛选， 第一期筛选了 50 名创
客， 目前已经建设完成 20 多
个创客小店。创客们用自己的
理念，在村子里开办了各种特
色小店，店里的营业员全部来
自本村， 既解决了村民的就
业，又留住了游客的心。
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